

Avance y retroceso

El error avanza y avanza cada día con mayor pujanza, con mayor osadía y con menores aprensiones. El llena nuestras calles y nuestras plazas, nuestras ciudades, nuestras villas y nuestros pueblos, y, cada día que pasa, es un triunfo que consigue.

Poco escrupuloso, en los medios se vale de todos para hacer su campaña y los periódicos liberales y católico-liberales, el teatro, la pornografía en inmundos papeluchos ó en indecorosas tarjetas postales, los gobernadores débiles, las casas de juego y otras peores, la blasfemia consentida, las reuniones públicas en que se disparará de lo lindo y, en fin, todos los abundantes medios que el ojo clínico del diablo cree buenos para pervertir á la humanidad, son las trincheras en que el error (forma suprema del mal) se cobija para hacer desde ellas guerra cruda y sin cuartel á la verdad, que dejaría de serlo desde el momento en que empleara procedimientos malos para triunfar.

La buena causa, pues, no puede luchar con la mala. Sólo dispone de buenos procedimientos y éstos son inferiores á los que gasta el error, porque éste lo mismo emplea unos que otros, con tal de que sirvan á sus fines.

Pero tiene la verdad una fuerza sobre el error. Y esta fuerza es precisamente la misma naturaleza humana, que, por llevar en el fondo de su ser una imagen del Dios bueno, del Dios justo, tiende hácia ese Dios, cuando á El por medios persuasivos se le empuja.

La verdad declarada, triunfa siempre contra el error claro, pero como, éste no se presenta sino con ropajes de hipocresía y ladina astucia, preciso es que la verdad, después de confesada, sea francamente protegida.

El deber del católico, pues, se reduce á confesar la verdad sin mescolanzas y á defenderla por todos los medios lícitos del error que con tales disfraces se presenta.

Pero la verdad nada gana cuando cede. La verdad es una é intangible. Si pierde algo de su intransigencia, pierde también en su esencia, y como en materia de verdad, sólo cabe el ser ó no ser, deja paso libre al error que se enseorea de sus dominios.

Por eso nos parece monstruoso modo de defender la verdad, el empleado por algunos que se dicen católicos, los cuales tratan de hacer adoptar la verdad, á los que de ella andan lejos, presentándola con los ropajes hipócritas del error.

No, la verdad así no puede

triunfar. Triunfará de ese modo el error que no es otra cosa que la verdad obsecrada hipócritamente disfrazada.

Y qué pena da el esfuerzo de algunos católicos que pretenden hacer, triunfar la verdad, procurando que hipócritamente vaya penetrando en el corazón de los extraviados como si esa hipocresía con que tratan de vestir á la verdad no fuera el error mismo!

Que vano empeño el de algunos de condescender con el error, en detalles que parecen insignificantes y que son sin embargo de esencia, constituyendo el preciso abismo que media entre la verdad y el error!

Tales cosas oímos que el mejor día no nos extrañará oír que no debemos discutir sobre quién dijo el *Credo* y hasta sostener hipócritamente que es oración dicha por... cualquiera, para ver si así los enemigos de nuestra Religión lo adoptan ó lo emplean.

No; no es ese nuestro sistema. La verdad francesa, sincera intransigente, pura. Lo que se llame verdad, si no es así, es el error mismo. Y que consigamos conceder, si cedemos para defender la verdad y al tratar de defenderla caemos en el error mismo?

La verdad es intransigente. Una cosa no puede ser y no ser bajo el mismo concepto. Dos y dos son cuatro; pero no son ni tres y medio ni cinco; y lo que ocurre con las verdades matemáticas sucede con las teológicas, filosóficas, éticas, jurídicas y políticas. Ceder y decir que dos y dos son tres y medio; sólo por condescender, es incurrir en el error, y á la verdad nunca se llega por vergonzosas concesiones sino por afirmaciones categóricas y concretas.

MUERTE DE LOS ENEMIGOS DE LA IGLESIA

67.—La Princesa de Lamballe, Luisa de Saboya, amiga inseparable de María Antonieta y presidenta de una logia masónica, fué degollada por las turbas de la revolución.

68.—Lamberto, Duque de Espoleto, que aprisionó al Pontífice Juan VIII, tuvo una muerte desgraciada.

69.—León IV, Emperador iconoclasta de Oriente se apoderó de una corona del altar de Santa Sofía poniéndosela en la cabeza que se llenó de carbunclos produciéndole intensísima fiebre de la que murió con horribles dolores al cabo de pocas horas.

70.—León Isaurico, Emperador iconoclasta de Oriente, murió del despecho y vergüenza que le produjo la derrota de su ejército de mar y tierra.

71.—Levos, revolucionario francés murió de un pistoletazo en el cadalso.

72.—Juan de Leyde fué ajusticiado.

73.—El Emperador Licinio murió estrangulado.

74.—El ambicioso Luis Felipe de Orleans que destruyó al legítimo y católico rey Carlos X, eatronizando en Francia todos los principios liberales,

fué destronado y desterrado con todas las circunstancias que acompañaron el destierro de Carlos X.

75.—El celeberrimo Martín Lutero, fraile apóstata y cantor de la magna herejía pseudo-reformista del siglo XVI murió desesperado, blasfemando y creyendo que Satanás se lo llevaba, como así debió ser. Su concubina apóstata Catalina de Beza, después de haber vivido algunos años en la miseria absoluta, padeciendo hambre y frío, falleció por una mala caída del carruaje.

La bandera

Es la bandera de un pueblo brillante, sublime página que Dios extiende en el aire sobre el manto de la patria... ¡donde con sangre se escribe ó con la sangre se mancha!

Surge, en las ondas de fuego al hervor de las batallas; del rugir de las cadenas; del chocar de las espadas; de la arteria que se rompe; del cuerpo que se desangra; de las voces del que lucha, del que hiera, del que mata; ¡Calvario que sube un pueblo antes de formar la patria!

Flota en las cumbres y valles, en las almenas, y á banas; ostentando en sus colores regueros de luces claras... y cuando la aviva el soplo de la libertad sagrada, véase, en mares y montañas, cruzar mares y montañas, bajo su sombra enlazando nuevos mundos, nuevas razas; ó confundida en el humo de los talleres y fábricas; la tierra se grieta y cruje: del rayo, que el cielo rasga; del torrente que se enfrena; del invento que en la página escribe con letras de oro el progreso de la patria... llenar de luz el espíritu... de la activa, inmortal raza, que bajo su sombra crece; el trabajo que levanta; el cerebro que palpita la idea, que, como el alma, vive en las altas regiones de la libertad sagrada.

RAFAEL MARTINEZ.

Miscelánea

Idea original

Los americanos tratan de llevar muy lejos su verdadera fiebre por todo lo que sea excentricidad.

La que acabo de leer será de las más sensacionales que presenciarán los visitantes de la futura Exposición de San Luis.

En ella se exhibirán las ropas que usaron en vida los desgraciados soberanos de Servia, cobardemente asesinados por la guardia palatina.

Como el suceso está reciente y todavía recuerda todo el mundo los horribles detalles de la tragedia que costó la vida á la reina Draga y á su esposo Alejandro, será seguramente esta exhibición el *clou* del Certamen artístico industrial que se celebrará este año en San Luis.

En el mismo local se expondrán también diferentes alhajas, una de ellas regalada á la reina Draga por Nicolás II, y un traje histórico, hecho por un modelo antiguo, vestido que la reina Draga usaba siempre en las grandes ceremonias de la Corte.

El mar

Hirviente y tempestuoso, ó como mansa laguna, y obsequiame el mar con su oleaje rizado de albas espumas romperse en tumbos las olas contra las sirtes; abruptas ó dormirse en la ensenada en lecho de algas y juncias. Me agrada oír de su ronco mugir la salvaje música con que los humanos oídos á todas horas arrulla, y de la blanca gaviota contemplar la incierta ruta rozando sus finas alas por la azulada llanura como juega con las ondas y se aleja entre las brumas. Pláceme ver de la nave en la soledad nocturna, la blanca vela extendida á la luz de clara luna acompañada mecerse, en la quietud del mar, amorosa cantilena que por el espacio surca.

Ya se aduerma en dulce calma, ó ya enfurecido ruja, prestando al orbe el concierto de su solemne canturía, con su imponente espectáculo á me atrae el mar y subyuga como brillante reflejo de la Omnipotencia suma.

Tortosa 1894.

POLITICA INTERNACIONAL

Francia.—Rusia y el Japón.—Estados Unidos.—Bélgica.

El gobierno de Combes, para quien parece que excepto la persecución religiosa no existen cuestiones importantes de orden internacional é interior á las que atender, sigue sin descanso en su destructora labor.

Aparte el proyecto de separación de la Iglesia del Estado, debido á Mr. Briand, cuyo artículo 7.º relativo á los bienes muebles é inmuebles de las iglesias ha sido aprobado por la comisión respectiva, tiene presentado otro en la mesa de la cámara, en virtud del cual se prohíbe la enseñanza á todas las congregaciones, aún á las autorizadas. Para que se vea hasta que grado llega la rabia sectaria del ministerio, haremos notar que la comisión de enseñanza ha rechazado el contraproyecto presentado por el diputado ministerial por Argel, Mr. Colin, tachándolo de clerical. Vean los lectores de el CORREO IBÉRICO el clericalismo de Mr. Colin.

Dice éste en su contraproyecto: «Las congregaciones autorizadas, podrán seguir enseñando, mas se les prohíbe renovar el personal.» La enseñanza religiosa cesaría pues, por la extinción gradual de los miembros actuales de las congregaciones: ¡Valiente clericalismo!

Sigue dando juego la expulsión del abate Delsor de la que hablé en mi pasada crónica, llevando la peor parte el gobierno, pues el pueblo empieza á ver claro, y de continuar por este camino Dios sabe donde iríamos á parar; así es, que dos soberbios bofetones han sido aplicados por mano del sufragio universal en las mejillas del renegado Combes, pues sus candidatos á diputado y consejero Sres. Desbleu-mortiers y Juan Faure, han sido completamente derrotados en Remiremont y Loire, por los nacionalistas Flayelle y Thioillier.

Tuve la dicha de asistir á la cámara de diputados el día en que se pre-

sentó Flayelle, y declaro que me conmoví profundamente al observar que aun late en el corazón de los franceses el sagrado amor de la patria, pues la ovación que se le tributó al grito de ¡Viva la Francia! ¡Viva la Alsacia! ¡abajo el traidor Combes! fué de las más grandes que ha presenciado el parlamento; por cierto que el presidente más que hombre parecía un cadáver; tanta era la palidez de su repulsivo rostro.

Promete ser también accidentada la sesión en la que ha de interpelar al gobierno el Abate Gairaud, diputado por Finisterre, por haber prohibido los generales Peigné y Dessisier á sus soldados la asistencia á los círculos católicos.

Si algo sensacional sucediera, lo haría objeto de carta especial.

Sigue la cuestión ruso-japonesa sin resolver, y nadie que haya seguido la marcha de las negociaciones entre ambas potencias, podrá dudar de la gran dosis de prudencia que ha demostrado poseer la nación rusa, al no contestar con la declaración de guerra á las arrogancias nunca vistas del Japón.

Infatuado éste, desde su facilísima campaña contra China, créese bastante fuerte para medir sus armas con el coloso del norte, sin comprender que los soldados del Zar los ahogarian por el número y disciplina, y que los cosacos rusos arden en deseos de pasearse sobre los cadáveres japoneses, en contestación á sus insultos y bravatas. Como prueba de la serenidad de juicio del gobierno ruso, copio á continuación unos párrafos de *Novoié Vrémia*, órgano autorizado de San Petersburgo: Dice

«La conservación de la Mandchuria no tiene nada de atrayente para nosotros; nos cuesta muy caro é inquieta al Japón, que se cree obligado, por su parte, á prepararse constantemente para la guerra, lo cual le impone gastos tan fuertes, que pueden ocasionarle hasta la bancarrota. La China está furiosa de ver en nuestras manos un pedazo de la dinastía Manchou y las tumbas de sus emperadores. El Gobierno chino tiene la intención secreta de sostener los desórdenes, y brutalidades de los Tonggous; reconociendo su debilidad y sintiendo la necesidad de arrojarlos de la Mandchuria, se dispone hasta á demoler sus puertas y dar libre entrada á los extranjeros á cambio de ayuda ó protección.

En resumen: tres potencias vecinas, China, Japón y Corea, están llenas de animosidad contra nosotros, mientras nuestros verdaderos y peligrosos enemigos sacan las castañas del fuego con mano ajena. He ahí porqué conviene elaborar las cláusulas de un tratado con China sin permitir la ingerencia de ninguna nación. Si después de un tratado razonable el Japón no viene á razones, si no quiere comprender que nosotros no queremos agrandar el imperio y si sólo conservar nuestras posesiones, no culpe á nadie más que á sí mismo cuando sienta la fuerza de las armas rusas, fuerza que jamás nos engañó.»

Mas allá del Atlántico, poco á poco, y á la chita callando, van desarrollándose sucesos de inmensa gravedad que pueden en plazo no lejano dar origen á cuestiones de carácter internacional.

Nos referimos á la cuestión de Panamá.

Siendo el canal del mismo nombre de importancia inmensa en tiempo de paz para el comercio, y en guerra para la marina, no convenia á los Estados Unidos que lo poseyeran otras manos que las suyas; y como el oro no tiene patria, con el oro han conseguido que la provincia de Panamá se

ha declarado independiente de Colombia, y bajo el protectorado de los Estados Unidos.

No se conforma Colombia con el despojo de que es víctima; pero si sus hermanas las repúblicas latinas no le prestan ayuda, y harían por su propia seguridad, tendrá que bajar la cabeza ante la imposición yanqui.

El Asia absorbe la atención del mundo, haciéndole olvidarse de África. El viaje del rey Leopoldo de Bélgica a Berlín, sin eclipsar el interés que despertian los sucesos del extremo oriente, merece que se tome en serio.

Con el pretexto de algunas rectificaciones de fronteras, espera encontrar un apoyo que juzga necesario. No contando con ejército ni marina para defender los dominios inmensos que su genio colonizador y organizador ha creado en el centro del continente africano, busca un aliado que le proteja contra los apetitos de vecinos emprendedores y osados.

No le importa a Bélgica mucho la actitud de Francia, pues sabida es la nobleza de esta nación; más no le sucede el mismo respecto de Inglaterra, cuya actitud la inquieta mucho más. Cuando sonó la hora para el imperialismo británico, de realizar el sueño famoso de Cecil Rhodes, que no era otro que unir la colonia del Cabo con el Cairo por medio de un ferrocarril, se encontraron los ingleses con el obstáculo insuperable del Congo belga que les obstruía el camino.

Desde entonces acá, sostiene la prensa inglesa una continua campaña en pro de la humanidad, y buen nombre de la administración militar y política del Congo, al mismo tiempo que reprocha amargamente a la nación belga, de poner trabas al comercio inglés.

Quien conozca a Inglaterra, tiene olvidado que así empieza siempre sus campañas, y que lo que ahora está limitado a las columnas de los periódicos de la City, mañana se ha de traducir en injusticia manifiesta, y transgresión de las leyes del derecho internacional, como tantas veces se ha visto.

Si el soberano alemán presta su apoyo a la Bélgica en sus posesiones del Africa, la cuestión entrará en una nueva faz, difícil de prever en sus resultados, y que sería imprudente tratar hoy por hoy.

Lo que desde hace veinte años, las cuestiones de antagonismo europeo han sido trasladadas de Europa, a los grande campos de expansión universal.

Todo el mundo está de completo acuerdo en evitar querrelas cuya gravedad y ulteriores consecuencias serían fatalísimas; mas los intereses completamente opuestos de las potencias, acabarán precisamente por encontrarse cara a cara.

El porvenir de la dominación africana, depende de lo que se haga hoy.

Henri Myrtal. París, 2 Febrero.

DEL DIA

Ha terminado el debate acerca del P. Nozaleda. Como era de esperar, el resultado ha sido favorable para el calumniado Arzobispo de Valencia.

La infamia periodística, como esas aves zopacas que viven a ras del agua, sobre los pantanos de las dunas, no ha logrado levantar el vuelo, manteniéndose agazapada cobardemente en el fondo de las redacciones.

Cualquiera había de pensar, al ver los arrestos que echaba la morralla periodística que, a manera de águilas caudales, sus mandatarios y poderhabientes, los Sorianos, Blascos, Moyas, Burrells y Gassets se hubieran levantado a las serenas alturas donde se discute a la luz del sol, donde se contiene razonadamente sin excesos de palabra ni arrogancias bravuconas. Pero no, republicanos y periodistas,

desde el infelizote Morayta hasta el ridículamente olímpico Salmerón, han hecho lo que los murciélagos: revolotear en las tinieblas, dar de cabezadas contra las paredes, y saltar alguno que otro chillido estridente, sin aducir una prueba atendible, sin advenir ninguna de las acusaciones formuladas, ni conseguir, siquiera, traer al debate un rayo de luz que pudiese dar visos de verosimilitud a una sola de las calumnias que levantó la prensa sectaria y rotativa contra el P. Nozaleda.

Y si no han conseguido que prospere la campaña periodística con tantos bríos emprendida, han logrado en cambio que se alzase soberana la figura del Sr. Maura, haciendo una labor de reparación brillantísima, en prodigios de palabra, que esta vez han realzado y sublimado el sentimiento y la expresión de la verdad, puestas al servicio de la justicia.

Han logrado asimismo que las minorías católicas del Congreso, por boca de sus representantes, los señores Nocedal y Llorens, una vez más pudieran prender una mordaza en los labios de los eternos pregoneseros de la odiosa política jacobina.

Ya en las altas cumbres del periodismo rotativo ha surgido, en vista del fracaso, sino una confesión explícita de la injusticia de la campaña, (que a tanto no llega nunca el rebelde espíritu sistemáticamente sectario,) por lo menos un reconocimiento implícito del desastre.

El Imparcial, el mismísimo rotativo máximo, es el que, acudiendo a restañar las heridas de los requeridos al combate, hace notar que los periodistas españoles no se declaran infalibles.

Y en otro lugar, ocupándose de la prensa, dice: «No queremos cantar victoria, pero conste que ha hecho lo que debía hacer y que ha quedado como debía quedar».

Mas sinceridad no podía exigirse a El Imparcial, aunque es poco envidiable el consuelo que se reserva, después de confesar su fatibilidad y de salir de la contienda por escotillón, sin esperar a recoger los lauros de la victoria.

La enhorabuena al P. Nozaleda, y quiera Dios perdonar a sus maitrechos destructores.

Roldán. 6 Febrero.

Intereses regionales

Confirmando las noticias que adelantamos en las columnas del CORREO IBÉRICO acerca del ferro-carril de Hija a Vinaroz dice El Eco de esta última ciudad:

«El ferro-carril de Vinaroz por Morella a Puebla de Hija con los dos ramales a Utrillas y Beceite que empalmarán en Mas de las Matas, podemos asegurar que es un hecho consumado, pues el 24 de Diciembre de 1903 fué promulgada la ley según consta en la Gaceta del siguiente día.

La segunda división del cuerpo de ingenieros del Estado está ya haciendo el presupuesto para la comprobación del trazado, así como salir al campo con todo el personal técnico.

Aprobado el trazado saldrán inmediatamente al campo las primeras brigadas para dar principio a la construcción de la vía de modo que sin miedo a equivocarnos, podemos asegurar que en la próxima primavera, habrán picos y palas en el campo empezándose los trabajos.

Seguramente al escribir estas líneas estará formada la compañía explotadora de este ferro-carril de cuya Dirección general se ha encargado nuestro distinguido amigo el diputado por Morella Excmo. Sr. D. Pedro Gobantes de Azcárraga, Conde de Albay.

Otro Ferro carril. De la revista Los Negocios de Barcelona tomamos:

«Valdezafán a San Carlos. En el corriente mes de Enero ha de ejecutarse los trabajos de tasación de las obras construidas en la línea de Valdezafán, el ingeniero Sr. Catarineu.

Los trabajos de tasación durarán de 30 a 40 días, y seguidamente se publicará la subasta de la línea, para la continuación de las obras de Alcañiz a Tortosa.

Para los gastos de la tasación, se consignó en presupuesto, la cantidad necesaria.»

Crónica local

Según leemos en un diario de la capital del Principado, en breve llegarán a esta los seis vecinos de Pauls que dias pasados fueron juzgados ante el Consejo de guerra de que dimos cuenta a nuestros lectores.

En el Gimnasio de San Luis se celebrará mañana, a las 3 de la tarde, una escogida función dramática.

Se pondrá en escena el drama histórico «El Puñal del Godo» y las piezas «Funerales y Danzas» y «Els embolics».

Amenizará el acto la orquesta de Santa Cecilia.

Mañana por la tarde, en el templo de Reparación, después de la función de Cuarenta Horas, continuará la devoción de los siete domingos de San José con sermón por el Rdo. D. Tomás Cubells.

El antiguo puente del ferrocarril sobre el barranco de Capuchinos, inmediato a la estación, ha sido sustituido por un tramo metálico.

La noche anterior ha salido para Cuenca, al objeto de tomar parte en el concurso de oposiciones al canonicato vacante en aquella diócesis, nuestro apreciable amigo el Rdo. Dr. don Federico Ferreres, Profesor de este Seminario Conciliar.

El próximo lunes, día ocho, en la iglesia de San Antonio, la Archicofradía de Hijas de María Inmaculada y Santa Teresa de Jesús celebrará a las siete y media, en el altar propio de la Purísima Virgen, la misa de la Inmaculada concedida por el Sumo Pontífice Pio X como a preparación al quincuagésimo aniversario de la declaración dogmática del consolador misterio de la Inmaculada Concepción de María. Durante la misa se practicarán algunas devociones encaminadas al mismo fin.

En la última sesión celebrada por el Ayuntamiento acordó nombrar una Comisión compuesta de los señores Bés, Ballester y Roch para que estudie y proponga lo oportuno respecto al derecho del Banco de Tortosa para percibir el importe de los primeros diez y ocho meses de explotación del Mercado, ó sea el tiempo que medió entre la recepción provisional y la definitiva del mismo.

El Juez de primera instancia anuncia la venta en pública subasta de una finca de doña Josefa Codorniu Enrich, viuda de don Ramon Borrell.

A 131 asciende el número de sacerdotes que hasta la fecha han firmado para tomar parte en las oposiciones para la provisión de curatos vacantes en la archidiócesis de Tarragona.

MILITARES

Por la Comandancia Militar de esta Plaza se interesa la presentación de los reclutas excedentes de cupo y remidos de la Zona de Tarragona y reemplazo de 1903 a fin de entregarles sus pases de situación.

Pueden pasar a recogerlos de 9 a 12 provistos del pase de Caja.

—En el exprés de ayer marchó a Tarragona con permiso el primer teniente del Regimiento de Almansa don Samuel Cervera Nogué.

—Ha regresado de Tarragona a donde fué con objeto de sufrir reconocimiento facultativo el oficial 2.º de la C. L. de la Intendencia Militar de Filipinas D. José Gilabert Soler.

Efemérides

6 Febrero de 1827

Traslación de los restos del Obispo Ros de Medrano, desde la montaña de

A los enfermos de los OJOS

En la Clínica del Médico Oculista J. Ballester, se practican todas las operaciones de la especialidad

Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5.

LA CENIA

NOTA.—Buenas casas de hospedaje, habitaciones expresas para operados, y carruajes diarios de Tortosa, Sta. Bárbara, Uldecona y Vinaroz a La Cenia.

Climent afueras del Rastro donde fueron enterrados en la época de la fiebre amarilla, en que falleciera tan celoso Prelado, a su nuevo sepulcro del altar de la Santa Cinta en la Catedral. Fué un día luctuoso y triste para nuestra ciudad, viendo el lento paso de la fúnebre comitiva que acompañaba los frios despojos del insigne mártir de la caridad, inmolado voluntariamente en los calamitosos dias de aquella epidemia. Las espaciosas naves de nuestra Catedral oyeron este día resonar las mortuorias preces por el alma del inolvidable Obispo, acompañadas de las armónicas voces del órgano, y en el púlpito narraron sus virtudes y heroísmos el Ilre. D. Juan Bta. Lluch, Canónigo Magistral, y el sabio dominico Fr. Raimundo Quinzá. Un gentío inmenso acudió a honrar su santa memoria y presenciar como se cerraba para siempre el sepulcro de mármol negro del amoroso Pastor y Diputado a Cortes en las famosas de Cádiz, en cuya lápida se lee con sobrada verdad: Spiritum ejus, caritas rapuit.

En la noche anterior ha salido para Cuenca, al objeto de tomar parte en el concurso de oposiciones al canonicato vacante en aquella diócesis, nuestro apreciable amigo el Rdo. Dr. don Federico Ferreres, Profesor de este Seminario Conciliar.

Sección religiosa

Apostolado de la Oración

INTENCION DEL MES. Los Religiosos dispersos por los sectarios.

ORACION

«Oh Jesús mío! por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima ofrece las oraciones, obras y trabajos del presente día para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón: Os las ofrezco, en especial, por los religiosos víctimas la persecución.»

SANTO DE MAÑANA. S. Romualdo.

CULTOS

CATEDRAL 9 misa conventual. SANTIAGO. 9 misa conventual.

SAGRARIO. 8 misa parroquial. T. DE REPARACION. Tercer día de las Cuarenta Horas. 8 exposición. 9 misa cantada. Tarde a las 5 Trisagio cantado.

Letanía del Santísimo Sacramento, ejercicios de costumbre y reserva. DOLORES. Ultimo día del Setenario que la asociación de Esclavas dedica a Jesucristo en su agonía. Por la mañana a las 7 misa de Comunión general. Función de la tarde a las 3 profesión y admisión de Hermanas. 3 y 1/2 trisagio mariano, sermón y salve dolorosa.

SAN JUAN. Segundo domingo de los 7 consagrados a San José. 7 y 1/2 misa rezada con exposición ejercicios del día, gezos y reserva.

SAN ANTONIO. Primer domingo de mes El Apostolado de la Oración celebrará a las 7 y 1/2 misa rezada con exposición y meditación y también comunión general.

ROSARIO. Dominica mensual con exposición y ejercicios de costumbre a las 3 menos cuarto de la tarde.

SAN BLAS. Sigue la novena a este Santo a las 5 y 1/2 de la tarde.

ROSARIOS

En la Capilla de la Santa Cinta, a las 5. En la iglesia del Rosario a las 4 y 1/2.

MISAS DE HORA FIJA

Catedral 5 y 1/4, 9 y 1/2, 11 (diaria) 12. S. Antonio 7 1/2 8 1/2.

Rosario 6 y 1/2 8 y 1/2. Santa Clara 7.

San Juan 6 y 1/2 y 8. Purísima 6 y 1/4 y 8.

Señ Pedro 6 3/4. San José 7 y 1/4.

Hospital 7. Ferrerías 8.

Hermanitas de los Pobres 6. San Blas 10 1/2 y 11 y 1/2.

Seminario II.

REGISTRO CIVIL

Día 5

Nacimientos.—Enrique Pedro Curto Baiges.—Manuel Raimundo Ferrando Caminals.—Ramón Bó Carles.—Agustín Bertomeu Rovira.—María de la Cinta Carmen Josefa Castelló Hierro.

Defunciones.—María de la Cinta Canalda Foguet.—José Cuenca Saenz. Matrimonios.—Ninguno.

De todas partes

El País propone se constituya un Sindicato nacional que ejerza la acción popular contra el P. Nozaleda. A cualquier espectoración republicana llaman nacional estos desalmados embusteros que viven de la mentira y del escándalo.

Telegrafían de Trubia que en Villanueva de Proaza se celebraba la tradicional romería de las candelas y que una pareja de la guardia civil amonestó a varios mozos que vociferaban, siendo agredida por los alborotadores, viéndose precisados los guardias a disparar sus armas, resultando dos mozos muertos.

Crece extraordinariamente en Barcelona la suscripción para sufragar las funciones religiosas, cuyas consignaciones han suprimido en el presupuesto los concejales sectarios de aquella capital.

Dicen de Palencia que en Paredes un licenciado de presidio, llamado Gregorio Baldaiz, penetró en el domicilio de su esposa, la asesinó, incendió la casa y se suicidó después, cortándose el cuello.

El pueblo, consternado, ayudó a las autoridades a extinguir el incendio, que amenazaba propagarse a las casas inmediatas.

Los cadáveres quedaron chamuscados.

Telegrafían de Logo que en una boda celebrada en la parroquia de Muja, en la cual, según es allí costumbre, se dispararon algunos tiros delante de la novia, alcanzó uno de los proyectiles a uno de los convidados, matándole.

El suceso produjo consternación entre los que lo presenciaron, y la fiesta que había empezado alegremente, terminó con llantos.

En Berlín se ha constituido un Comité encargado de organizar una peregrinación de obreros católicos que, a expensa de las Asociaciones obreras católicas, saldrán de la capital del imperio el 15 de Marzo próximo para llegar a Roma el día 19. Los peregrinos alemanes asistirán a la inauguración del monumento erigido a León XIII en la basílica de San Juan de Letrán.

El futuro rival de Sarasate, el niño húngaro Fraz Von Vecsey, esta fanatizando al público de Viena, donde actualmente está dando una serie de conciertos.

Herr Joachim, que figura entre los reyes del violín, es el más entusiasta admirador del artista húngaro, habiéndose retratado juntos ambos músicos.

Un despacho de Calcuta dice que ha volado en aquella ciudad un depósito que contenía 10 000 kilos de dinamita, haciendo una formidable explosión, derrumbando muchos edificios y causando muchísimas víctimas, entre las que figuran muchos europeos.

El señor Rusiñol presentará en el Congreso una proposición de ley reformando la de saltos de agua.

Dicho diputado intervendrá además en el debate que promueva el señor Zulueta sobre la expedición comercial a la Argentina.

El cardenal monseñor Swampa ha denunciado a los tribunales italianos de justicia, varios periódicos de Bolognia, por los repetidos ultrajes que sin ninguna clase de respetos han dirigido a S. S. Pio X.

PRÓXIMO TRASLADO

de la Ebanistería, Sillería y Almacén de Muebles de los

Hijos de Buenaventura Sanz

á la casa n.º 5 de la misma calle de Moncada.—Casa fundada en 1843.

Telegrafían de Guadalajara que el globo «Marte», de la sección aerostática de Ingenieros, ha tocado tierra, sin novedad, á un kilómetro de Córcoles.

El globo alcanzó una altura de 2000 metros y los aeronautas sufrieron una temperatura de 13 grados bajo cero.

Dicen de Londres que no se ha con firmado la muerte del pretendiente al trono de Marruecos el Roghi.

Multitud de los marineros que figuran en la escuadra inglesa, que está fondeada en el Ferrol, han ido á Pontevedra.

Después de recorrer la población y visitar algunos edificios notables, compraron en una librería 11.000 tarjetas postales.

En los círculos políticos se cotiza como muy válido el rumor de que Villaverde está resuelto á apoyar firmemente al Gobierno aunque con ello disguste á sus amigos.

Comunican de Viena que el archiduque Victor ha sido recluido en un manicomio.

Observaciones meteorológicas

tomadas por los alumnos del Colegio de D. Rafael Vilás.

Día 6, Febrero de 1904.

BARÓMETRO.

Máxima 753. Mínima 746. Oscilación 7.

TERMÓMETRO

Máxima 20. Min. 6. Media 13
Evaporímetro 2'3
Pluviómetro. 0'0
Estado del cielo. Cirrus.
Dirección del viento. N.O.
Termómetro seco 14.
Idem humedo 16.

El Alumno José Royo El Alumno José Pedrola

Congreso

Sesión del día 5

El señor Soriano anuncia una interpelación sobre la prohibición de obras teatrales y el predominio del jesuitismo. (1)

El ministro de la Gobernación acepta dicha interpelación, conviniendo con la mesa en que se explique el lunes.

El señor Junoy se ocupa de la detención del señor Dorado y otros republicanos, pretextando que una estudiantina les daba una serenata.

Anuncia una interpelación sobre este particular y pide que se acepte enseguida.

El ministro de la Gobernación señala las diferencias existentes entre los republicanos, que anuncian distintas interpelaciones.

Acepta la del señor Junoy y afirma que la manifestación de anoche tuvo carácter político, pues se dieron vivas á la República.

El señor Junoy califica de equivocada la versión oficial de los sucesos de anoche, que afirma ocurrieron dentro de un local social.

Insiste en que se acepte para mañana dicha interpelación.

El ministro de la Gobernación manifiesta que el Gobierno aprueba la conducta del gobernador de Madrid.

El señor Soriano pregunta si el canto de la «Marsellesa» es lícito.

El ministro de la Gobernación contesta que depende de las circunstancias y del modo de cantarla. (Risas y rumores.)

El señor Soriano: ¡Vaya una saluda! ¿La «Marsellesa» es lícita como himno republicano ó como himno nacional francés?

El señor Lerroux se ocupa del oficial de la guardia civil señor Robles, que figuró como policía en el asunto de la estafa del Cantinero, recordando que antes de ascender dicho oficial á capitán se le formó un tribunal de

honor por sus compañeros, que le absolvieron.

Dice que después los capitanes le sometieron á otro tribunal de honor, y ahora se le ha dado el retiro, y pregunta: ¿Por qué se le ha concedido?

El ministro de la Guerra: Porque lo ha pedido.

El señor Lerroux: Creo que S. S. está equivocado; tengo aquí la hoja de servicios y las actas de los tribunales de honor referentes al señor Robles, y estoy dispuesto á hablar claro y á desenmascarar á algunos, pues parece que se ejerció presión sobre los que le juzgaron.

El ministro de la Guerra ofrece, para esclarecer los hechos, traer á la Cámara los documentos relativos al asunto que existen en el ministerio de la Guerra, y anuncia la posibilidad de que la defensa que ha hecho el señor Lerroux perjudique al señor Robles.

El señor Lerroux pide aclaración á estas palabras, dándosela cumplida el general Linares.

Denuncia luego los abusos que cree cometidos por el director de Aduanas citado la traslación de un funcionario de Rosas á Tenerife, que juzga arbitraria.

El ministro de Hacienda explica las causas que motivaron las disposiciones dictadas por el director de Aduanas en este y otros casos.

El señor Lerroux formula una nueva denuncia por las coacciones que afirma ejerce el director-suspense de las minas de Almadén, aconsejando que se traslade á dicho funcionario á otro punto hasta que se termine el expediente que se le instruye.

El ministro de Hacienda ofrece depurar los abusos denunciados por el señor Lerroux relativos á las minas de Almadén.

El señor Lerroux se ocupa de la frecuencia con que se repite el hecho de que por inanición mueran en las calles no pocas personas.

El señor Rusiñol:—¿Para qué sirven los dos millones de capitalidad?

El ministro de la Gobernación considera inevitables las desgracias de que se lamenta el señor Lerroux, y que ocurren en todas las naciones.

Ofrece excitar el celo de las autoridades para que traten de evitar tales hechos en cuanto de ellas dependa.

El señor Rusiñol excita al gobierno para que se cumpla la ley, á fin de que tengan Madrid y Barcelona el número de diputados que les corresponde por su población.

El ministro de la Gobernación ofrece presentar un proyecto de ley sobre este asunto, aunque cree, que el señor Rusiñol pudiera haber presentado una proposición de ley en este sentido.

El señor Rusiñol manifiesta que ese es un deber al gobierno.

Censura nuevamente la concesión de dos millones á Madrid por capitalidad.

(Protestas de la Cámara. Interrupciones de los señores Lerroux y Lletget.)

El señor Nougés pide una relación de los cuadros artísticos que se concedieron en depósito á las Ordenes religiosas de Filipinas, pues algunos de ellos están en los Estados Unidos, lo cual constituye un delito contra la patria.

El ministro de Instrucción pública dice que aunque duda del hecho que supone el señor Nougés, ofrece castigar á los culpables del abuso, si este existo.

ALCANJE

Actitud de Villaverde

El señor González Besada ha confirmado que el señor Villaverde combatirá el proyecto de construcción de la nueva escuadra.

En cuanto á la cuestión del saneamiento de la moneda, ha dicho el ex-

ministro de Hacienda citado que á fin de mes los francos estarán á 40, y entonces el problema se planteará por sí sólo con la opinión, pues la vida se hace imposible.

Añadió que existe sobre este asunto un dictamen, que no se ha discutido ya por culpa del Gobierno, creyendo por su parte que el solo anuncio de que iba á discutirse haría bajar los francos.

Del Vaticano

Roma 5.—Se desmiente en absoluto el rumor que ha circulado de hallarse enfermo el Papa.

Pío X, por el contrario, se halla perfectamente de salud y está trabajando activamente en el plan de reformas que trata de introducir en el Vaticano.

Ha suprimido ya la Congregación de indulgencias.

Debate político

El lunes, como ya se ha anunciado, el señor Dávila (don Bernabé) iniciará en el Senado el debate político. Así lo comunicó ayer tarde dicho señor al presidente del Consejo.

El señor Maura le contestó aceptando dolo y expresando el convencimiento de que de estos debates resultan siempre enseñanzas útiles para todos.

Muerte de un centenario

Paris 5.—De Nueva York participan que en Nueva Jersey ha fallecido un individuo de 114 años de edad.

En estos últimos años se había casado con una hebrea de 22.

El «Correo Español»

El órgano del partido carlista dice que el señor Maura ha vencido en lo referente á la cuestión Nozalada, no por su campaña, sino porque defendía lo que es justicia y verdad.

BOLETIN BURSATIL

Cambios facilitados por el corredor de Comercio de la plaza D. Francisco Calbet Balaguer, c. S. Indefonso esquina á Baños.

CAMBIOS DEL DIA

EXTRANJEROS

Paris 37'25 } Al contado y para ajustes hasta 3 meses

EFFECTOS PÚBLICOS

Interior—Contado desde 77'90 á 77'05
Amortizable.—id. id. 97'40 á 97'90

ORO

Alfonso 36 80
Onzas 37'10
Isabel 40'80

ULTIMA HORA

(Sección Telegráfica)

Servicio especial del CORREO IBÉRICO.

Suposiciones

Madrid 6, 12.

En vísperas de la discusión del proyecto de escuadra los políticos se entregan á toda suerte de cavilaciones, formando augurios acerca de lo que va á suceder al plantearse el debate.

Suponen muchos que de la próxima discusión surgirá la crisis.—Quintero.

Crisis probable

Madrid 6, 12.

Se acentúan los rumores de una crisis próxima. Se desecha la opinión de que ésta sea total.

Los más bien informados aseguran que en todo caso se suspenderán las sesiones del Con-

A. Oliveres

MEDICO

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Ex-alumno de los Hospitales de Paris.

Ex-ayudante de la Clínica oftalmológica del Dr. Galezowski.

CONSULTA DE 11 Á 1.

Pasaje Franquet, Pral.

OPERACIONES DE 3 Á 5.

TORTOSA.

CARLOS VALMAÑA

MEDICO OCULISTA

Antiguo ayudante de las Clínicas de los

Dres. Barraquer y Menacho de Barcelona

BURRIANA.—Calle Mayor, núm. 11.

greso y se modificará parcialmente el Gabinete.—Quintero.

En libertad

Madrid 6, 12.

Ha sido puesto en libertad el autor del esperpento dramático «Los Vampiros del pueblo».—Quintero.

Los francos

Madrid 6, 14'25.

El Ministro de Hacienda señor Osma gestionará la manera de que el Gobierno y el Banco de España se entiendan para facilitar la circulación de los francos procedentes de las Aduanas, con lo cual se conseguiría que bajasen éstos, preparando el camino á la nivelación.—Quintero.

D. Alfonso en la Universidad

Madrid 6,—15

D. Alfonso acompañado por el Ministro de Instrucción ha visitado esta mañana la Universidad.

Estuvo en algunas clases deteniéndose á escuchar las explicaciones de los catedráticos señores Azcárate y Vizcasillas.—Quintero.

Ovación al Monarca

Madrid, 6, 15.

Ha producido buen efecto la visita de D. Alfonso al primer centro docente de España. Los estudiantes le vitorearon y luego algunos de ellos le acompañaron á Palacio.—Quintero.

Rusos y Japoneses

Madrid 6, 15.

Telegrafían de Londres que se acentúan cada vez más los pesimismos acerca del conflicto ruso-japonés.

Es de temer que por fin estalle la guerra y de ser así será formidable según los preparativos que de una y otra parte vienen haciéndose.—Quintero.

Nuevas tarifas

Madrid 6,—15

Desde el lunes proximo regirán en Cuba las nuevas tarifas de Aduanas votadas por el gobierno de aquella república.—Quintero.

Sección Comercial

HARINAS

Primera 47 Pr. 100 k.
Redonda 44'50 >>>

tercerilla 14'50 los 60 k.
cuarta 12'50 >>>
menudillo 4'50 ctr.
salvadillo 4'00 >>>
salvado 3'25 >>>

Rafael Mestre

Cirujano-Dentista

Curación de las enfermedades de la boca.

Curación obturación de las caries de los dientes y muelas.

Extracción de muelas sin dolor, por un nuevo procedimiento.

Construcción de dientes y dentaduras artificiales de todos sistemas, á precios módicos.

CONSULTAS de 9 á 12 mañana y de 2 á 5 tarde.

Moncada, 7, principal

TORTOSA.

SASTRERIA

La Tijera de Oro

DE

FERNANDO COLOME

Calle Puente de Piedra 1 y S. Roque 2

En este nuevo establecimiento, encontrará el público un rico y variado surtido en géneros del país y extranjeros á precios sumamente económicos. Acaba de recibir el muestrario de la presente temporada, de las más renombradas fábricas de Sabadell, Tarrasa y otros puntos fabriles de Cataluña.

Prontitud, economía y buen corte
Trajes exclusivamente á la medida.

QUINTA DE 1904

Empresa La General en España

Próxima la fecha del sorteo, se invita á los mozos incluidos en el alistamiento actual para que se asocien antes del sorteo que deberá verificarse el día 14 de Febrero, depositando á nombre de quien lo represente

750 PESETAS

en el Banco de España, ó casa de comercio de mas garantías para los mismos, se adquiere el derecho á la redención á metálico, durante los 12 años que el mézco viene obligado por la Ley.

Representante: Sta. Ana, 1.º

Manual de derecho catalán

Instituciones civiles de Tortosa

POR EL

DR. D. RAMON FOGUET

Dicha obra véndese al precio de pesetas ejemplar en esta imprenta y 5'50 pesetas fuera de Tortosa, franco de porte y certificado.

Tarjetas de visita

Cuatro reales el cien en la imprenta de este periódico plaza del Hospital 5.

Imprenta de FOGUET P. Hospital, 5.

La debilidad nerviosa ó neurastenia la anemia la clorosis, convalescencia, dispepsias, pereza de digerir, raquitismo (crecimiento defectuoso y demás afecciones que desconocen por causa UN ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

ELIXIR CALLOL

medicamento de gusto agradable y resultado tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde la primera toma. Depósito, Farmacia Callol, Dsputación 273, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

